
令和５年度東北森林管理局朝日自然塾連絡協議会議 

議 事 概 要 

１.日時及び場所 

令和６年１月 19 日(金)13：15～15：15 

山形市 山形県自治会館(401 号会議室) 

 

２.議事 

協議事項 

(１) 令和５年度朝日自然塾プログラムの実施結果について 

(２) 令和６年度朝日自然塾プログラムの策定について 

(３) その他 

 

３.議事概要 

(１) 令和５年度朝日自然塾プログラムの実施結果について 

実施したプログラム 

第一回「初夏の大井沢で自然体験！」 

第二回「みんなで歩こうタキタロウへの道」 

第三回「プロが教えるイワナ釣り」 

第四回「森に入って森の営みを探そう」 

今後開催予定のプログラム 

第五回「冬の大井沢で自然体験！」 

 

(２) 令和６年度朝日自然塾プログラムの策定について 

 

(３) その他 

 

〔主な意見等〕 

(１) 令和５年度朝日自然塾プログラムの実施結果について 

第一回プログラムは当日結構な雨での開催となったが、雨天時

や緊急時、毎年同じプログラムにならないよう、見直しを考えて

は、いかがか。 

第二回プログラムはあさひ小学校職員のほか、支援する方がい

るので非常にやりやすい。早めの下見、登山道の整備ができれ



ば、大鳥池登山が可能ではないか。 

第三回プログラムは今年熱中症がさほど気にならない気温で良

かった。暑い場合のプログラムの変更、時短などやコロナウイル

ス感染症明けて人数を増やしても良いのではないか。 

第四回プログラムは生徒の関心がある事柄を来年以降もそうい

うことにも関連するプログラムができ、続けつなげられたら良い

と考る。 

第五回プログラムは時期的に忙しい時ではあるが春休みの間に

設定するなど、時期の変更やめのうアクセサリーつくりではない

ほかの体験を取り入れても良いのではないか。 

 

(２) 令和６年度朝日自然塾プログラムの策定について 

第二回プログラムは、最初から六十里越で行くのか。 

NPO 飯豊山を愛する会が県の経費で登山道の整備の講師として

派遣され、泡滝ダムの先の沢越えの場所で研修会を行い、その結

果として補修がなされたものであることをご承知ください。 

第三回プログラムについて、バスの乗車人数の関係もあるた

め、参加人数の確定が早めの方がありがたい。 

第四回プログラムについて、置賜署との連絡を密にとり、協力

連携しあい実施できるようにしていきたい。 

 

(３)その他 

朝日自然塾に関する議題については特になし。 


